



FERDINAND PORSCHE, geboren 1875 in Maffersdorf, Böhmen, gestorben 1951 in Stuttgart. Nach Absolvierung einer Baupenglerlehre seit 1893 tätig im Elektrofahrzeugbau in Wien, entwickelte 1900 den Radnabenmotor. Seit 1906 Chefkonstrukteur der Austro-Daimler-Werke in Wiener Neustadt, 1923 Direktor der Daimler Motorenengesellschaft in Untertürkheim, 1930 Gründung eines eigenen Konstruktionsbüros in Stuttgart. Seit 1931 Entwürfe zum Volkswagen, 1938 mit der Gesamtplanung des Volkswagenwerks in Wolfsburg betraut. 1948/49 Entwicklung des Porsche-Sportwagens, der seit 1951 in der Produktion ist.

Aus: Propyläen Kunstgeschichte, Frankfurt/Main, 1990